

On vous invite...



Mardi 24 septembre à 19h30 : 1^{ère} réunion préparatoire pour la balade de Noël

Une activité terminée que nous pensons déjà aux suivantes. Et cette année encore, l'Animation gelbressoise organise sa célèbre **balade de Noël**.

Elle aura lieu le **samedi 21 décembre 2024 à partir de 18h**.

Une belle occasion pour se réunir, faire découvrir son quartier aux nouveaux habitants ou tout simplement passer un bon moment autour d'un verre et/ou d'une restauration.

Pour que cette activité soit une réussite (et ça nous en sommes sûrs), nous vous convions à une **première réunion préparatoire le mardi 24 septembre à 19h30** à la salle La Gelbressée pour une mise au point entre les quartiers et quelques membres de l'O.A. **Vous êtes tous les bienvenus**. Au plaisir de vous y voir nombreux.

Pour tout contact, question, ... vous pouvez prendre contact avec Tania Lachapelle, soit par mail (tanialachapelle03@gmail.com), soit par SMS au 0470 42 31 87.

Samedi 5 octobre à 20h : Dacia chante Renaud



Après "Soutien Georges & the Wonder Brassens" et "Meurtre A L'Extincteur (MALE)"...

Dacia, c'est presque Renaud, mais c'est certainement **la volonté de partager les plus belles chansons du titi amoureux de Paname**.

Le 5 octobre 2024 à 20h, **avec Phil** (guitare et chant), **Stan** (basse), **Hugo** (batterie) **et Simon** (accordéon).

Entrée gratuite et participation libre en conscience via le chapeau. Réservation sur www.gelbreesee.be, par email à jeanluc.gillard@gelbreesee.be ou sms au 0472.441.430.



Jeudi 31 octobre : journée Halloween

Avis aux fantômes, sorciers, sorcières et autres petits monstres.

Tu as entre 4 et 10 ans et tu as envie de fêter Halloween avec d'autres enfants de ton âge ? Alors **tu peux venir nous re-**

joindre pour vivre une journée remplie de jeux, bricolage, ... sans oublier la balade dans certaines rues du village pour récolter des bonbons.

Au programme (qui pourra varier selon la météo) :

- **Accueil dès 9h.**
- Jeux, bricolage (n'oublie pas ton plumier garni de colle, marqueurs, crayons, ciseaux, ...).
- Repas de midi avec les tartines que maman ou papa aura préparées et 1 gourde.
- Après le dîner, une histoire d'halloween vous sera contée.
- Et à partir de 14h30, balade-récolte de bonbons. Nous demandons à chacun d'apporter un sac pour cette activité. Les habitants concernés par notre passage recevront une citrouille à apposer à leur fenêtre ou devanture.
- **A partir de 17h : accueil des parents.**

Si tu veux, tu peux apporter ton déguisement dans un sac, on le mettra avant le départ. Et tu pourras même te faire maquiller.

Pour notre organisation :

- **Inscription obligatoire** pour le 24 octobre au plus tard, soit par mail à taniaalachapelle03@gmail.com, soit par SMS au 0470 42 31 87.
- Pour le bon fonctionnement de la journée, nous nous limiterons à une vingtaine d'enfants.
- **Participation aux frais : 5€ par enfant, gratuit pour les membres "famille"** de l'Animation gelbressoise. Le versement correspondant, à verser sur le compte BE04 1490 5882 6431 de l'Animation gelbressoise avec en communication : Halloween + le prénom et le nom de l'enfant, confirmera l'inscription.

Au plaisir de vous y rencontrer, enfants et parents,
Cécile, Muriel et Tania

Intéressé·e·s par un cours de danse ?

Nous n'avons toujours pas trouvé de personne disposée à prendre le relais de Manu pour le cours de gym.

Par contre, si intérêt, nous pourrions organiser un **cours de danse en ligne (dérivée de la danse country)**. Ce cours serait donné par Jasmine, **le jeudi de 17h à 18h**.

Pour plus de précisions sur ce cours, vous pouvez prendre contact avec Jeaninne Plomptoux ou Jasmine (0495.608.930).

Intéressé·e·s par ce cours ? Contactez Jean-Luc Gillard.

Idéalement, il faudrait être minimum 6.

Cela s'est passé chez nous...

30, 31 août et 1^{er} septembre : fête au village

Les festivités commencent dès le vendredi soir avec THE spectacle humoristique de Angel Ramos Sanchez qui nous a longuement fait attendre Julio Iglesias ! Ce dernier n'est jamais arrivé, tout compte fait ! Le public n'y a pas perdu au change à vrai dire ! Un artiste de choix, cet Angel ! Que de tranches de rire mémorables, un partage incroyable avec son public et cela, même si on ne comprenait pas tout à son baraguignage mi-espagnol mi- arabe mi-français.

Le samedi soir, les membres du comité de l'Animation Gelbressoise ont concocté tout un buffet sur le thème « Retour de Vacances de Grèce ». Il y en avait pour tous les goûts, du feuilleté fêta-épinard à la moussaka, en passant par un pasticcio, des calamars frits et bien d'autres mets aussi succulents les uns que les autres. Le tout agrémenté de crudités diverses. N'oublions pas l'assortiment de desserts sans lequel, un bon repas n'en serait pas un ! Notons également les cuissons-minutes en live qui ont eu leur petit succès ! Rien que d'en parler, on se lèche encore les babines !

Pour terminer cette soirée, Olivier Fivet et Thierry Vingre nous ont proposé une animation musicale en live. Grâce à des chansonniers déposés sur les tables, nous pouvions les accompagner sur un répertoire de chansons françaises qu'ils avaient judicieusement choisi : Souchon, Berger, Hallyday, Goldman, Balavoine, ... Pour entonner en dernier lieu et en beauté un émouvant « Ensemble » de Rapsat. Chouette ambiance !

Quant au dimanche, après une balade pédestre de 9 km sur les chemins autour de Gelbressée, place à l'apéro et au repas style « Auberge Espagnole ».

Et que diriez-vous de vous déhancher ensuite sur des rythmes de blues, salsa, valse ,... ? André Brasseur vous y a convié avec plaisir durant quelques heures ! Et si vous ne dansez pas, l'écouter est aussi un régal pour les oreilles.

Ce fut encore un weekend de qualité et le comité de l'Animation Gelbressoise vous remercie pour votre présence ! En route pour l'an prochain ! Où allons-nous passer nos vacances en 2025 ? Une idée a déjà germé dans nos esprits mais on vous garde la surprise !

Vous pouvez consulter quelques photos et vidéos sur facebook à l'adresse suivante : www.facebook.com/media/set/?vanity=Gelbressée&set=a.1071196745008337

Pour le comité,
Muriel Minet-Michaux

Gelbressée, le nom des rues...

Sous cette rubrique, et durant quelques mois, nous vous proposerons des extraits d'un livre très bien fait dont l'auteur est Bernard Anciaux et le titre "Le nom des rues de Namur". Sont donc répertoriés, dans ce livre, tous les noms des rues des 25 anciennes communes du Grand Namur, dont Gelbressée, bien sûr, pour lequel il y a 17 rues répertoriées. Les voici, au compte-gouttes, avec, d'abord, une introduction générale sur le village de Gelbressée.

On observe la première mention du nom du village en 1125, même si la région semble habitée depuis l'Antiquité. Gelbressée viendrait de "Gillebreceez", nom des seigneurs

qui auraient habité un manoir qui s'élevait jadis à proximité de l'église. A son tour, le village aurait laissé son nom au ruisseau qui le traverse.

Notons à ce propos qu'autrefois le ruisseau était connu sous la dénomination "Marca", ce qui signifie "limite", "frontière", "marche", appellation qu'il perdit après l'avoir transmise à deux localités, Marchovelette, où il prend sa source, et Marche-sur-Meuse, devenu Marche-les-Dames, qu'il traverse avant de se jeter dans la Meuse.

En bordure de la plaine hesbignonne, à huit kilomètres du centre de Namur, le village compte une église de style toman avec quelques fresques, entourée d'un cimetière. L'ensemble, aujourd'hui classé, fut bâti entre le XI^e et le XVIII^e siècle.

La commune couvre 33 ha.

Gentilé : les Gelbresséens, les Gelbresséennes.

Chemin des Blés

Aux portes de la Hesbaye, poétiquement surnommée le "grenier à blé de Belgique", ce chemin traverse de vastes étendues agricoles pour se diriger vers l'entité voisine et particulièrement le village de Marchovelette.

L'arrivée du blé dans nos régions remonte probablement au V^e millénaire av. J-C. Les premières cultures furent à l'origine de bouleversements majeurs pour les sociétés humaines dès la période néolithique qui vit l'apparition de l'agriculture, de l'élevage, de la poterie, ou encore de la sédentarisation. En effet, l'homme sachant produire sa propre nourriture, sa survie devenait moins dépendante de son environnement. Le blé fait partie des trois grandes céréales avec le maïs et le riz. Avec environ sept cents millions de tonnes récoltées annuellement, c'est la quatrième culture mondiale derrière la canne à sucre, le maïs et le riz. C'est la céréale la plus consommée par l'homme. On dénombre au moins trente mille formes de blés cultivés, une céréale qui s'est imposée par sa facilité de production.

C'était la rue du Bosquet avant le 29 avril 1980.

On vous informe...

Sentier n° 25 – enquête publique

Plusieurs personnes s'inquiètent suite à un avis d'enquête publique affiché au début et à la fin du sentier n° 25 passant à l'arrière de la rue de la Bourgogne. C'est une servitude qui traversait il y a de nombreuses années 2 propriétés. Or, depuis, ce tracé a été modifié pour se trouver dans l'état actuel.

Il ne s'agit donc nullement d'une suppression (comme on l'a entendu dire par certains) mais d'une modification. Nous pensons qu'il s'agit simplement d'« officialiser » le tracé actuel !

L'enquête publique se termine le 16 septembre et le dossier peut être consulté d'ici là au service administratif et juridique des voies publiques de la Ville de Namur, soit du lundi au vendredi de 8h à 12h avec ou sans rendez-vous, soit du lundi au vendredi de 13h30 à 16h avec rendez-vous, soit le jeudi de 16h à 20h avec rendez-vous, à prendre par téléphone au 081.24.65.24 ou par email à jean-marie.degolla@ville.namur.be.

Muriel Minet-Michaux